íbamos mal orientados. Recapacitamos y después de mucho pensar, y de más discutir con unos y otros, pidiendo apoyos especialmente económicos, hemos decidido dar un nuevo enfoque a las actividades de la Sección.

Hemos preparado un nuevo plan de realización, publicado en MUNIBE 1-2 del 57. Se trata de crear una nueva revista "LUR", con nuevas orientaciones. Estamos realizando una campaña para conseguir suscriptores para la misma. Contamos con un centenar de lectores que desean recibir el primer número, el cual confiamos que aparezca en el transcurso de 1958. Mientras tanto continuaremos publicando nuestros trabajos en MUNIBE.

SECCION DEFENSA DE LA NATURALEZA.—La Sección ha dedicado principalmente sus esfuerzos hacia dos objetivos: Creación de Reservas de Caza en Guipúzcoa y Depuración de los Ríos.

En su dia se entregó a los Organismos Oficiales toda la documentación que nos ha sido facilitada por las Sociedades de Cazadores de la Provincia. Esperamos el reconocimiento oficial de las zonas escogidas para Reservas de Caza. A principios de 1958 la Sección se encargará de la traída y distribución de unas 500 parejas de especies animales hoy exóticas en nuestra provincia.

Con respecto a la "Depuración de los ríos" hemos de destacar que nuestra labor es nula en resultados. El río negro progresa con todo descaro. Clamamos en el vacío y nadie, en lo oficial, nos hace el menor caso. Hemos seguido no obstante trabajando, señalando la conveniencia de estudiar la manera de separar el río y la alcantarilla. Se trata de un problema de civilización y cultura, pero por lo visto tampoco hemos llegado a la madurez necesaria y habrá que esperar.

Señalamos con satisfacción que los pocos ríos que quedan limpios, son repoblados por el Servicio Nacional de Pesca Fluvial, el cual lo hace por el sistema Vibert, método introducido en España por esta Sección.

SECCION DE ESPELEOLOGIA.—Entre las actividades desarrolladas en 1957 por nuestros equipos de Eibar, Mondragón y Tolosa caben destacar:

- a) La localización y exploración parcial de los fenómenos kársticos del monte Udala, en Mondragón.
 - b) El detallado estudio de la Cuenca Cerrada de Lastur.
- c) La prospección metódica y las arriesgadas exploraciones de las simas de la Sierra de Aitzgorri y de la Cuenca de Urbía. En la

Sima de Catabera, el Grupo Explorador llegó a alcanzar los 220 metros de profundidad.

- d) Trabajos de topografía y fotografía en las galerías secundarias de la Cueva de Arrikrutz, en Oñate.
- e) La participación de un numeroso contingente de miembros de la Sección en las Jornadas Espeleológicas Vasco-Navarras, organizadas por la Institución Príncipe de Viana en la Sierra de Urbasa del 28 al 30 de junio.

Los miembros de nuestros grupos de exploración tuvieron, durante estos días, ocasión de establecer contacto con representantes de numerosos Grupos Espeleológicos de toda España. Visitaron diversas cuevas y simas, y colaboraron con el equipo de la Institución Príncipe de Viana en las demostraciones de técnica de exploración. Tuvieron también ocasión de establecer fructíferos intercambios de puntos de vista, en particular con el Profesor don José Antonio Martínez de la Universidad de Oviedo, sobre los sistemas de catalogación de cuevas en España, con el fin de llegar a una unificación.

- f) Miembros de esta Sección colaboraron con la Institución Príncipe de Viana en el rodaje de una película, en la Cueva de Chimoa.
- g) Invitados por el Grupo Edelweis, de la Diputación de Burgos, componentes de nuestra Sección participaron en la exploración y trabajos topográficos realizados en las inmensas cuevas de Ojo Guareña, situadas a 80 kms. al Norte de Burgos. Esta colaboración resultó tan fructífera que el Grupo Aranzadi queda invitado para las próximas campañas de exploración y estudio que se realicen en estas cavernas.
- h) Nuestro distinguido consocio don Pedro Rodríguez de Ondarra ha realizado en los meses de febrero y abril una jira de conferencias por Bilbao y Vitoria, actuando en los salones de conferencias del Grupo A. Aldaz Gora (Bilbao), Seminario Diocesano de Vitoria y Obra Cultural de la Caja de Ahorros Municipal de Vitoria.

El mismo miembro de nuestra Sección dirigió el estudio de la Cueva de Los Goros (Alava), realizado por el Grupo Espeleológico de la Excursionista Manuel Iradier.

Asimismo, corrieron a su cargo las conferencias que se celebraron durante los días 30-20-25-26 y 27 de septiembre y la dirección de las clases prácticas que se realizaron los días 28 y 29 del mismo mes, en la ciudad de Vitoria y en el Macizo del Gorbea, con motivo del PRIMER CURSILLO DE ESPELEOLOGIA ALAVESA organizado por la Obra Cultural de la Caja de Ahorros Municipal de Vitoria.

- i) Nuestra Sección ha colaborado en la Exposición de Espeleología organizada por la Excursionista Manuel Iradier, de Vitoria.
- j) Se han publicado las Memorias del PRIMER CONGRESO VASCO NAVARRO DE ESPELEOLOGIA, celebrado en Aránzazu durante 1956, en el cual la organización corrió a cargo de miembros de nuestra Sección.

SECCION DE ETNOGRAFIA.—Esta Sección ha celebrado con toda regularidad sus sesiones mensuales con asistencia media de ocho personas de las que toman parte activa en las funciones y estudios encomendados a la misma.

Ha organizado una conferencia mensual —de enero a mayo—, ambos inclusive—, con numerosa asistencia de personas interesadas en los temas desarrollados.

Ha organizado igualmente la investigación de la vida tradicional del pueblo vasco, movilizando colaboradores en diversas partes del país. Como resultado, puede hoy ofrecer el volumen XVI de nuestro Anuario de Etnología o de Eusko Folklore que nuestro Seminario de Etnología ha preparado y que en estos días está tirando la imprenta.

Ha continuado publicando en la revista MUNIBE materiales de mitología vasca.

Hemos puesto a disposición de nuestros socios y de cuantos se interesan por nuestros estudios los volúmenes anteriores de nuestro Anuario de Euko-Folklore, tan solicitados hoy por especialistas en Vascología y en Etnología comparada.

SECCION MUSEO DE HISTORIA NATURAL.— Las novedades de mayor interés en el año 1957 son:

- 1.º Instalación en la primera vitrina de la Sala de Geología, destinada a la HISTORIA DEL PAIS VASCO, de una colección de muestras del flysch.
- 2.º El traslado de las colecciones geológicas, provisionalmente depositadas en el antiguo edificio del Instituto Peñaflorida, al Laboratorio Archivo de "Aranzadi". Estas colecciones comprenden muestras de rocas, minerales y fósiles del País Vasco, especialmente del incluido en las Hojas Topográficas al 1:50.000 del Instituto Geográfico y Catastral números 64 (San Sebastián), 89 (Tolosa), 63 (Eibar) y 91 (Valcarlos).